

# Informaciones de España y del extranjero

## Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

### La "Gaceta"

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto nombrando arzobispo de Burgos a don Manuel Castro.

—Autoriza al Ministerio de Marina para que mediante un concurso de proposiciones libres se contrate la construcción de un hangar en el Mar Menor para dignos de 7.500 metros cúbicos para el servicio de la aeronáutica naval.

—También publica la disposición creando el carnet de identidad en los odontólogos.

Dicta reglas para la concesión de auxilios a las compañías ferroviarias y aclara las dudas que existieran respecto a la adición del pimentón.

Publica una circular disponiendo que cuando se ponga término al procedimiento judicial relacionado con las publicaciones pornográficas, comunique el fallo al fiscal provincial y al Director de Seguridad.

Anuncia un concurso para la provisión de una plaza de secretario contados en la junta central de puertos.

### Trofeos para Cuba

Madrid.—Se ha verificado la entrega de trofeos de la Independencia de Cuba en la Embajada en Madrid.

Son treinta y siete banderas que se depositarán en una vitrina que se construye en Valencia.

Han sido recibidas por el Embajador que se ha levantado de la cama enfermo para el acto.

Parece que vendrá un barco de guerra cubano y una a la representación del Ejército, para hacerse cargo de los trofeos.

### Sanjurjo a Madrid

Tetuán.—Hoy marcha a Madrid el alto comisario general Sanjurjo, con objeto de resolver asuntos relacionados con la organización militar en el protectorado.

### La encuesta de "A B C"

Madrid.—En la encuesta de «A B C», Royo Villanova se muestra partidario de la reforma mínima en la constitución.

García Molinas se afirma en condiciones liberales y cree que en España es insustituible la Monarquía constitucional.

Semperun justifica los beneficios de la dictadura.

Opina que la organización futura debe hacerse consultando al pueblo por medio de elecciones.

### Una disposición

Madrid.—«A B C» se opone al proyecto de la Asamblea encomendando a la facultad de filo-

sofía la creación de la escuela de periodista.

Cree que ese título nunca podrá darse desde la Gaceta.

### Enfermo mejorado

Madrid.—Ha experimentado ligeras mejorías en su grave enfermedad el ex-diputado Marcelino Domingo.

### Regreso de Infantes

Je rez.—De regreso a Sevilla procedente de Madrid estuvieron en esta capital los infantes don Carlos y doña Luisa con sus hijos.

En el palacio de Villamalta se les obsequió con un té asistiendo a una velada teatral. Después siguieron viaje a Sevilla.

### El Obispo de Gallipoli

Larache.—Ha llegado el Obispo de Gallipoli, visitando las obras de la nueva iglesia que van muy adelantadas.

### La exposición en Sevilla

Sevilla.—En los primeros días del mes de Marzo se colocará la primera piedra en la exposición, del pabellón de Oortugal.

Oficialmente se asegura que asistirá el presidente de la República portuguesa.

Al acto se le dará extraordinaria solemnidad.

### De aviación

Calcuta.—Ha llegado el aviador británico Hinkler.

Nueva York.—Los aviadores Costes y Lebriz se proponen marchar en avión a San Francisco donde embarcarán para Tokio siguiendo después el vuelo desde esta capital a París atravesando el Asia y Europa.

### En el Colegio español de Roma

Roma.—En el Colegio español se celebró la sección académica desarrollándose el tema «España y la Eucaristía.»

Se leyeron varios trabajos y asistieron, nuestro embajador señor Magaz con su familia y representación de «asórcenes religiosas.»

### Funerales

Roma.—En la iglesia de San Luis se han celebrado los funerales por el alma del embajador de Francia en el Vaticano.

El cardenal Gasparri dió la absolución.

### Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Gran Cine Sport.—Señales de cine desde las cinco de la tarde. Hoy la película «¡Ay mi madre!» en 6 partes.

## Información de Marina

Ascienden a terceros Maquinistas los Aprendices, Miguel Leal, Manuel Muñoz, Amancio Orjiles, Amadeo Ferro, Antonio Aguilar, José Vilar, Antonio Contas, Miguel Adrover, Enrique Betri, Gonzalo Alonso, Francisco Rocha, Manuel Fernández, Francisco Gaidó, Elías Martínez, Manuel Nayas, Antonio García Vila, Ventura Frade, Vicente Corizas, Pedro Roselló, Francisco Sento, Manuel Vidri, Víctor García, Francisco Contreras, Antonio Alácer, Arsenio Pérez, Baltasar Zaragoza, Antonio Caploach, Gonzalo E. Noche y Luis Clavo.

—Se concede derecho a quinquenio al segundo maquinista don Pascual Solo.

—Se concede primer aumento de sueldo al escribiente de Maestranza Adrés Lorente y a los operarios de tercera Teodoro Ros y Román Gómez.

—El primer Vigía de Semáforos don Francisco V. Linares pasa a la Jefatura del semáforo de Cabo B. J. J.

—El primer maquinista don Juan José Fernández del Valle queda afecto al departamento de Cáiz.

—Se desestima instancia del primer torpedista electricista don Alfredo Perdo.

—Se concede bonificación del 20 % del sueldo a los segundo torpedistas don José Duchas y don Teodoro López Camazón.

—El Auxiliar del Cuerpo de Vigías de Semáforos don Tomás Serra Arca pasa destinado al Castillo de Galeras.

## Nougués murió cristianamente

Dicen de Calatayud, que estuvieron muy concurridos el entierro y los funerales del ex diputado a Cortes por Tarragona don Julián Nougués que falleció después de penosa dolencia en su casa solariega de esta ciudad.

La muerte del señor Nougués fué la de un verdadero cristiano edificadora y ejemplar. Encargó en los últimos momentos a su confesor que hiciera público su arrepentimiento por los daños que hubiera podido producir con sus escritos, discursos y personales ejemplos, y que a los que fueron sus amigos les manifestara en su nombre que no hay dicha mayor al consuelo más grato para el alma que morir abrazado a la Cruz y confesar la fe que heredó de sus cristianos padres.

Don Julián Nougués nació en Calatayud. Curso el Bachillerato en el Instituto de Reus y la carrera de Leyes en la Universidad de Madrid. Volvió de nuevo a Reus donde abrió bufete, y bien pronto adquirió fama de civilista. Por entonces se afilió al partido republicano federal y fué elegido concejal de aquel Ayuntamiento. Años después obtuvo el acta de Tarrasa, distrito que representó en Cortes durante varias legislaturas.

## SU SUOS

### Detenidos

El suboficial de la guardia municipal señor Ciménez Reyes y el cabo de Seguridad señor Laheras, detuvieron anoche en la plaza de la Merced a Pedro Costes Villegas y Francisco Lucas Aguilera, vecinos del barrio de Santa Lucía, por promover una riña.

## Nueva fotografía CASAU

MAYOR

NUMERO 18

## EL FERROCARRIL

Recomendamos los géneros blancos marcas registradas de la Casa, «Cartagenera», «Submarino» y «Gardenia» o Cubiertas de seda tamaño Matrimonio desde 17'50 ptas. en adelante.

Realizamos con gran baja de precios los artículos de Invierno.

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

«Almacén» Carmen 8, y Sta. Florentina 7

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

## Pedro Domecq y C.<sup>a</sup>

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

—Casa en Londres y Representantes en todos los países—  
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,  
—Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)—

## Información de Guerra

Se concede la cruz de San Hermenegildo al teniente de Infantería de Marina don Blas Canéva Martínez.

—Se concede indulto de la mitad de la pena que sufre al recuso de esta Prisión Central, Eugenio Rodríguez Galván.

—Los sargentos del regimiento «Cartagena» José Velasco Martínez y José Navarro Guijro han sido clasificados en el primero y segundo periodo de reenganche.

—El cabo de Artillería Benjamín Serna ha sido clasificado en el primer periodo.

—Se concede pensión anual de 328'50 ptas a los padres del soldado que fué Luis Hernández Segura.

## Pinceladas

El elefante es un animal demasiado chancero. Siente una excesiva ingotab e afición a dar bromas. Prueba de lo que decimos es el caso que días atrás ha ocurrido en el jardín de Plantas de París.

Un trabajador, que desmontaba un carro de carbón en la rotonda de dicho jardín, había colocado sobre un radiador su chaqueta y su chaleco.

Terminado el trabajo, el obrero se dispuso a vestirse, pero no encontró las prendas en el lugar en que las había dejado.

—No me gastes bromas—dijo al guarda—que, no lejos de ahí, daba de comer a os monos. Devuélveme mi ropa...

El guarda, so prendido, juró que nada tenía que ver con la desaparición. Pero en seguida, como acometido de una idea repentina le dijo:

—¿Dónde las habías puesto?...

—Allí—contestó el descargador; y señalaba al radiador que estaba junto al compartimiento del elefante.

El guarda dirigió una mirada a través de los hierros de la jaula, y vió como el piquetero revolvió en sus fauces una informe masa, de la que pendían algunos hilos de lana.

—¿Tu abrigo era marrón?—preguntó el guarda.

—Sí. ¿Confiesas ya que lo has visto?...

—Confieso que he visto, pero sólo los restos, que el elefante está pugnando por tragar. Ahora que me parece que la chaqueta le ha servido de aperitivo.

Pues todavía conocemos nosotros

sugetos más bromistas y de más grandes tragaderas. ¿Verdad lector?.

El maharajah de Ardwan, vestido de seda roja, adornado de perlas y con aire verdaderamente principesco bajo el turbante verde, causó el sábado pasado gran sensación en Londres donde se le pudo ver acompañado de su esposa.

Admirados y saludados en todas partes, los Soberanos visitaron el jardín Zoológico y pidieron ver un tigre que su augusto padre había regalado hacia cuatro años a la institución. Pero el director no se acordaba de semejante regalo, y tuvo que excusarse de su falta de memoria.

Por la tarde la pareja terminó la aventura en un gran restaurante de modo bastante imprevisto. Cuando estaba comiendo la maharanee se vió obligada a hacer uso de su pañuelo: levantó un poco el pelo con tan mala fortuna, que el «maitre», que velaba de cerca para que nada faltase a sus augustos clientes, pudo percibir que la Pincesa india tenía un pelo rubio y una tez rosa capaces de dar envidia a cualquier inglesa.

La supercherry que descubierta Se trataba de hijo de un lord inglés, es estudiante en Oxford y de una una muchacha de la alta aristocracia londinense.

Las autoridades de Matlock, estación termal inglesa, tienen la intención, en nombre de un gran número de bañistas de las islas Británicas, de enviar al gobierno una petición pidiéndole que suspenda durante un mes todas las emisiones por T. S. H., con objeto de determinar la influencia exacta de la radiotelefonía sobre el clima.

En Matlock se tiene, en efecto, la convicción de que la considerable humedad del último verano es la consecuencia directa de las transmisiones de las numerosas estaciones radiotelefonías británicas. Los autoridades hacen observar que durante el año de 1927 ha echo en general, muy buen tiempo durante las primeras horas de la mañana, es decir, cuando las estaciones permanecían inactivas.

Añaden que al comenzar la transmisión de los diferentes programas, las condiciones atmosféricas se hacen menos buenas, y empeoran a medida que las transmisiones se hacen más numerosas.

Llegado el cierre de las estaciones emisoras, las noches han sido generalmente buenas. Y en fin en las raras regiones británicas en que no hay radioescuchas el verano último no ha sido, ciertamente tan lluvioso como en el resto del país.

Ya sabemos por qué no llueve en Cartagena, por los miles de radioescuchas que espantan las nubes.

¿No hay por ahí una ley que las castiguen?